



CONSEIL
DES ARTS
DE MONTRÉAL



GRANDS PROJETS PHILANTHROPIQUES

Pour un écosystème artistique montréalais plus inclusif, durable et résilient!

Le Conseil des arts de Montréal est un organisme de bienfaisance qui enrichit la vie des Montréalaises et des Montréalais en soutenant les arts dans toute leur diversité.

Depuis sa création en 1956, le Conseil est un acteur majeur du dynamisme artistique et culturel de la métropole montréalaise.



Pièce de théâtre Sportriarcacat
(Les précieuses fissures)
soutenue au programme
de soutien à des projets
écoresponsables.
Crédit : Maryse Boyce

En 2023, le CAM a soutenu :

731

compagnies et collectifs
artistiques

404

artistes individuel·le·s

et a investi :

18,5 M \$

dans des programmes d'aide

Aujourd'hui,
nous avons
besoin de vous

D'ici 2025, le CAM orientera ses efforts autour de trois projets phares auxquels il vous invite à participer :



L'équité et la représentativité



La transition socio-écologique



Les bourses pour les artistes



L'ÉQUITÉ ET LA REPRÉSENTATIVITÉ

Mieux refléter la diversité montréalaise

Pourquoi est-ce une priorité ?

Ce fonds stimulera et accompagnera la pratique artistique professionnelle de personnes issues de communautés faisant face à des défis d'équité et de représentativité.

À quoi servira votre don ?

À stimuler et accompagner la pratique artistique professionnelle de personnes issues de communautés faisant face à des défis d'équité et de représentativité.

À financer des programmes futurs ou des initiatives existantes mises en place par le Conseil, entre autres :

- le programme démART-Mtl pour les artistes nouvellement arrivé·e·s à Montréal et issu·e·s de la diversité culturelle qui souhaitent intégrer le milieu culturel;
- le programme de soutien aux artistes S/sourd·e·s et en situation de handicap;
- les programmes de soutien aux artistes autochtones.

Impact de votre don

- Mieux répondre aux besoins des artistes, travailleuses et travailleurs culturels issus de ces groupes cibles.
- Favoriser une meilleure accessibilité, équité et représentativité au sein du milieu culturel montréalais.
- Développer une plus grande diversification des œuvres produites et diffusées.



Moe Clark et Nina Segalowitz
Crédit photo : Cory Hunlin



Compagnie de théâtre
Marguerite à bicyclette
soutenue au programme
de soutien à des projets
écoresponsables
Crédit photo : Denis Martin



LA TRANSITION SOCIO-ÉCOLOGIQUE

Renforcer la capacité des milieux artistiques à effectuer une transition écoresponsable

Pourquoi est-ce une priorité ?

Un nombre croissant d'organismes artistiques montréalais souhaitent adapter leurs pratiques pour répondre aux enjeux climatiques. Cependant, le manque de moyens, de connaissances ou d'accompagnement constitue un frein majeur.

À quoi servira votre don ?

- À appuyer les initiatives artistiques innovantes en matière d'écoresponsabilité.
- À permettre de :
 - bonifier le programme *Production, diffusion et consolidation écoresponsables*¹

- offrir de la formation et mettre à la disposition des organismes culturels des outils sur la transition écologique
- stimuler et reconnaître les pratiques exemplaires en matière d'écoresponsabilité dans les milieux artistiques montréalais par la création d'un prix

Impact de votre don

- Utiliser le pouvoir des arts pour sensibiliser les citoyens et citoyennes aux enjeux sociaux et écologiques.
- Accélérer la transition écologique des organismes culturels montréalais.
- Permettre aux organismes culturels d'évaluer concrètement leur impact et leurs progrès en matière de transition écoresponsable.

¹Établi en partenariat avec le Conseil des arts et des lettres du Québec et Culture Montréal.



LES BOURSES POUR LES ARTISTES

Soutenir les artistes méritant·e·s

Pourquoi est-ce une priorité ?

Les artistes sont parmi les professionnel·le·s ayant les conditions de travail les plus précaires au pays. Conscient que l'appui financier et la reconnaissance que génère l'octroi de bourses peuvent faire toute la différence dans une carrière artistique, le Conseil a créé un fonds de bourses consacré à soutenir des artistes méritant·e·s. Par cette initiative philanthropique, le CAM reste fidèle à sa tradition de bougie d'allumage.

À quoi servira votre don ?

À soutenir les artistes de diverses disciplines qui se démarquent par la créativité et l'innovation de leur pratique.

Impact de votre don

- Favoriser la rétention du talent au sein des milieux artistiques montréalais.
- Accroître la notoriété des artistes montréalais·e·s méritant·e·s.
- Permettre à ces artistes de se concentrer davantage sur leur production artistique.



Andrea Peña remporte
une bourse MIA.
Crédit : bélisle



« Ayant plusieurs amis faisant carrière en jazz, je sais que ce milieu peut être demandant. C'est ce qui m'a conduit à m'associer au Conseil des arts de Montréal afin d'offrir les Bourses Créations Jazz. Ces bourses encouragent la création et la production en jazz en offrant chaque année une aide financière à deux artistes, collectifs ou organismes de Montréal. »

Jasmin Frenette, donateur
(Bourses Création Jazz)

Vous voulez en savoir plus ?

Julien Valmary

Directeur du soutien et de la philanthropie
514 280-3585 - julien.valmary@montreal.ca

Célia Kodja

Directrice adjointe - développement
philanthropique
514 280-2931 - celia.kodja@montreal.ca

artsmontreal.org/pourquoi-donner/

